

# Las empresas piden auxilio a Montoro para frenar el golpe fiscal de Baleares

Fedea cree que lo más duro de los recortes está por venir

**REBELIÓN DE LA INDUSTRIA ALIMENTARIA Y LA DISTRIBUCIÓN/** Las patronales del sector piden a Hacienda que Bauzá retire los impuestos a los envases de bebidas y a la contaminación de las grandes superficies.

**Yago González.** Madrid  
Ofensiva empresarial contra la fiscalidad verde. Las principales patronales de los supermercados (Aces y Asedas), las grandes superficies (Anged), el reciclaje de envases (Ecoembes y Ecovidrio), el comercio (CEC) y la alimentación (Fiab) han sumado fuerzas y se han alineado contra ciertas medidas tributarias que el Gobierno de Baleares piensa introducir en su ley de Presupuestos de 2013. En concreto, contra sendos impuestos a los envases de bebidas y al "daño ambiental causado por las grandes áreas comerciales".

El proyecto presupuestario del Ejecutivo balear (PP) anuncia un gravamen a los envases, destacando que "aquellos materiales más contaminantes, como el plástico, tendrán una mayor carga tributaria que los que menos contaminan, como el vidrio". Este impuesto, que no afectará a las latas y botellas retornables, pretende recaudar 35 millones de euros. Por otro lado, habrá un tributo que castigue la contaminación causada por las grandes superficies, "tanto por la utilización del terreno como por la incidencia en el desplazamiento de vehículos". De aquí se quieren obtener 8,5 millones, con los que se fomentará "el desarrollo de políticas a favor del pequeño comercio".

Ambas medidas tienen muy inquieto al sector comercial, que alega que su "auténtica finalidad" no es ambiental sino "recaudatoria". Por este motivo han enviado sendas cartas al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, y al propio presidente de Baleares, José Ramón Bauzá, solicitando un encuentro con ambos para convencerles de que los impuestos no entren finalmente en los presupuestos regionales de 2013.

**Contactos**

Los empresarios no se han limitado a escribir las misivas para detener esta estrategia fiscal, sino que también han contactado con el secretario de Estado de Comercio, Jaime García-Legaz, y con el de Medio Ambiente, Federico Ramos, para transmitirles su preocupación.

Pero la última palabra, evi-

**El Ejecutivo balear pretende recaudar 43,5 millones de euros con los nuevos tributos 'verdes'**

**Asedas: "Quieren cuadrar las cuentas públicas a costa de la productividad del sector privado"**

dentemente, la tiene el equipo de Bauzá. Las patronales han trasladado a la Vicepresidencia Económica balear sus alegaciones para modificar la ley. Entre ellas destaca el argumento de que los impuestos planteados "no gravan directamente una actividad contaminante, sino una mera actividad económica como es la adquisición de bebidas envasadas". Del mismo modo, subrayan que "el contribuyente no es causante del pretendido daño o lesión ambiental que se pretende mitigar, por lo que se le exigen unos ingresos para responder a un gasto del que no es responsable".

El director general de Asedas, Ignacio García Magarzo, denuncia que "el Gobierno de Baleares pretende cuadrar sus cuentas a costa de la productividad del sector privado". "En primer lugar ha establecido la cantidad a recaudar, y luego se han creado los impuestos para ello", dice.

Su homólogo de Anged, Ja-



El presidente de Baleares, José Ramón Bauzá, junto al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.

vier Millán-Astray, explica que "los nuevos impuestos autonómicos penalizarán más todavía el poder adquisitivo de los hogares en un momento crítico para el consumo. Además, estos impuestos deterio-

ran la competitividad y fraccionan la unidad de mercado". Baleares se suma a varias comunidades autónomas que en los últimos meses han aprobado impuestos sobre grandes superficies comer-

ciales, como Cataluña, Andalucía y Canarias. Y ya se ha anunciado que el pacto catalán entre CIU y ERC supondrá más tasas al sector.

Editorial / Página 2

## La crisis destruye casi medio millón de puestos de trabajo en el comercio

La crisis ha provocado que el personal ocupado en el comercio haya caído un 12,2% desde 2007, lo que significa que un total de 422.848 trabajadores han perdido su empleo en un sector que ha visto disminuir también su volumen de negocio un 13,3%, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) recopilados por Europa Press. En concreto, las empresas del comercio movieron un volumen de negocio de 654.533 millones de euros el pasado año, frente a los 755.460 millones que logró en 2007, ejercicio en el que comenzó a notarse la caída del consumo.

El montante obtenido en 2011 supone un retroceso del 0,6% respecto al año anterior, mientras que el número de empresas se redujo un 3,4% y el personal ocupado descendió un 2,4% respecto a 2010, hasta 3,02 millones de trabajadores. Asimismo, más de la mitad de la facturación del sector en 2011 correspondió al comercio al por mayor. Por su parte, el comercio al por menor dio empleo al 55,2% del personal ocupado. La venta y reparación de vehículos fue la agrupación de actividad que registró un mayor descenso en las ventas y en la ocupación (un 6,7% y un 5,1%, respectivamente). El

comercio al por mayor, por su parte, aumentó su facturación un 1,4% respecto al año 2010. Los sectores de actividad con mayor contribución al total de la facturación en 2011 fueron el comercio al por mayor especializado (16,6%) y el comercio al por mayor de productos alimenticios, bebidas y tabaco (15,5%). Por su parte, los sectores que ocuparon a un mayor número de personas fueron otro comercio al por menor en establecimientos especializados (27,3%) y comercio al por menor en establecimientos no especializados (16,2%). Por comunidades

autónomas, las que tuvieron un mayor porcentaje en la cifra de negocio del sector comercio en 2011 fueron Madrid, con el 22% del total, Cataluña (19,8%) y Andalucía (12,6%). Por su parte, las que tuvieron menos peso fueron La Rioja (0,5%), Cantabria (0,9%) y Navarra (1,2%). En la mayor o menor destrucción de empleo tienen gran importancia los marcos regulatorios de horarios de apertura que adopten las comunidades autónomas. Tal como publicó EXPANSIÓN el pasado 27 de noviembre, en Madrid se han creado casi 8.000 puestos desde la entrada en vigor en julio de la liberalización total.

**P. Cerezal.** Madrid

El subdirector de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea), José Ignacio Conde-Ruiz, subrayó ayer en la presentación del balance de esta institución sobre el primer año de Mariano Rajoy en la presidencia del Gobierno que "lo más duro de los recortes está por venir".

Conde-Ruiz apuntó que, como las inversiones públicas han caído un 75% desde el máximo en 2009, mientras que el pago de intereses ha crecido un 70%, "lo único que se puede tocar son las partidas de gasto corriente, como educación, sanidad y pensiones, que son las más sensibles para los ciudadanos". El economista, además, apuntó hacia una próxima destrucción de empleo público, sobre todo en las autonomías.

Conde-Ruiz explicó que, de acuerdo con las previsiones de la Fundación, "el déficit de 2013 se quedará entre el 7,3% y el 7,7%", algo que destacó como un logro. Fedea descuenta que las Comunidades se desviarían medio punto del objetivo de déficit, cerrando el año en el 2%, "lo que les exigiría un recorte de más de 13.400 millones en 2013".

El subdirector de Fedea también criticó el sistema de financiación autonómica, destacando que "Madrid perderá un 8% de sus transferencias el próximo año", lo que dificulta hacer previsiones.

**El banco malo**

El director de la Fundación, Michele Boldrin, cargó las tintas contra la Sareb, que concentra "todos los riesgos en el contribuyente", porque "los bancos no pueden hacer un mayor esfuerzo y su pasivo estará financiado por deuda senior emitida por el Estado".

Boldrin señaló varios problemas en el banco malo: que obligará a los bancos a inmovilizar sus activos sin generar dividendos a corto plazo y sin capacidad de controlar la Sareb, "por lo que exigirán un pago más adelante"; que los beneficios que obtenga "dependerán de los activos ligados al sector inmobiliario, que fija el Banco de España"; y que se trata de un *hedje fund* que no estará gestionado como una empresa, sino limitado por "criterios administrativos". "Por todo esto -explicó- la Sareb tendrá problemas para atraer capital privado".